

# Economía

## Renuncia el director de Anla en medio de urgencia por licencias

Mientras el Gobierno necesita avanzar en proyectos de infraestructura, 'fracking', costa afuera y gas, Rodrigo Suárez deja la agencia de licencias tras dos años.

**EL DIRECTOR** de la Agencia Nacional de Licencias Ambientales (Anla) Rodrigo Suárez, renunció al cargo tras dos años en los que sorteó varias coyunturas relacionadas con el modelo de licenciamiento de varios proyectos en los que se han presentado controversias.

En los dos años que estuvo en el cargo, Suárez tuvo que analizar proyectos de sectores como hidrocarburos, gran minería, infraestructura, energía y agroquímicos pero adicionalmente tuvo que ser director de Cambio Climático del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Aunque algunos consideran que la dimisión estaría relacionada con las dificultades que se han presentado licencias clave para los sectores de minería, energía e hidrocarburos, fuentes de la entidad piensan que pudo estar relacionado con temas personales.

En las últimas semanas se ha generado una polémica por las demoras con el licenciamiento de la mina Quebradona en Jericó, la cual no ha tenido avances, y según lo que proyectaba el exdirector el licenciamiento no podría estar para este año, sino para el primer trimestre del próximo año.

Ayer el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, dijo que "lo que hay que decir es que la Anla ha hecho un trabajo muy riguroso en fortalecer la institucionalidad, y ha logrado reducir los tiempos en el trámite de licencias. Quiero hacer un reconocimiento porque ha sido un trabajo serio, riguroso, técnico, en comunicación con los sectores, pero con total independencia de la autoridad ambiental. Ese cambio y fortalecimiento que ha logrado el doctor Rodrigo Suárez se va a mantener en el tiempo, hay un



La Anla expide las licencias ambientales de proyectos clave en minería, petróleo e infraestructura, entre otros.



**RODRIGO SUÁREZ**  
Exdirector de la Anla

equipo de profesionales. No creería que una renuncia se haya dado por demora de tiempos de licencias, todos sabemos los retrasos por temas de covid-19, incluso no se podían adelantar audiencias públicas presenciales para licenciamiento ambiental, lo mismo nos pasaba con consul-

ta previa, eso se solucionó con el último decreto. No entraría en esa especulación, por parte del Minminas hay una relación de respeto y trabajo y transparencia con la Anla".

Cabe anotar que en los últimos meses se habían presentado controversias por el proceso de licenciamiento de varios proyectos.

El miércoles por ejemplo, la Procuraduría General de la Nación solicitó al Ministerio de Minas y Energía y a la Upme suspender la ejecución del proyecto "Línea de Transmisión Asociada a la Conexión Cuestecitas- Colectora 1 a 500 kV", en La Guajira, por considerar que se vulneraron los derechos de las comunidades

wayuu y tribales que encuentran dentro del área de influencia de los proyectos.

La suspensión, dijo el Ministerio Público, deberá mantenerse hasta que no se agote el procedimiento de consulta previa y obtención del consentimiento libre, previo e informado de las comunidades étnicas que se encuentran dentro del área de influencia.

Y pidió al Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible medidas para "la inaplicación de la Resolución 1312/16 que establece los términos de referencia para elaboración del estudio de impacto ambiental requerido para el trámite de la licencia".

## Bogotá, con cuarentenas en siete localidades

**LUEGO** de que se pensara que a finales de este mes, con la última cuarentena por localidades, Bogotá terminaría la etapa de aislamiento a través de este sistema, la Alcaldía de la ciudad anunció un nuevo confinamiento para siete localidades.

De acuerdo con la alcaldesa, Claudia López, desde este domingo 16 y hasta el 30 de agosto Chapinero, Santa Fe, Puente Aranda, Usaquén, Teusaquillo, La Candelaria y Antonio Nariño entrarán en una nueva fase de aislamiento estricto.

Vale la pena destacar que las localidades de Usaquén, Teusaquillo y La Candelaria entran por primera vez en esta medida, mientras que las otras cuatro ya habían hecho parte de confinamientos previos.

"Las cuarentenas que hemos hecho hasta ahora focalizadas por localidades han tenido un muy buen impacto en bajar la velocidad del contagio. Los esfuerzos de las últimas seis semanas no han sido en vano pues se ha logrado reducir la velocidad a la cual se iba a atravesar el pico", resaltó la mandataria de la ciudad.

No obstante, la medida se adopta como prevención teniendo en la velocidad de propagación del virus y el número de contagios y muertes que se están presentando en la ciudad.

Respecto a las localidades más vulnerables, el secretario de Gobierno, Luis Ernesto Gómez manifestó que "estas siete localidades todavía tienen programados giros y transferencias por parte del Sistema de Bogotá Solidaria en Casa, y también están programadas las de los cuadrantes que están identificados por las necesidades básicas insatisfechas para que reciban la entrega de mercados, que está en promedio entre las 6.000 y 7.000 entregas", concluyó.

## Subsidian 73% de matrículas de la educación pública

**DE ACUERDO** con la intervención de ayer del presidente de la República, Iván Duque, en el programa Prevención y Acción, el 73% de las matrículas de educación superior pública de los cerca de 569.000 estudiantes

e estratos 1 y 2 está siendo subsidiadas en la actualidad como respuesta a los impactos generados por la pandemia del coronavirus.

Cabe resaltar, sin embargo, que en Colombia el número total de estudiantes

que hacen parte de la educación pública llega a los 734.000 alumnos, en donde se incluyen los de los estratos anteriormente mencionados.

"Es muy importante destacar que de esos 569.000

estudiantes de estratos 1 y 2, cerca de 400.000 van a tener matrícula con 100% de descuento. Y lo hacemos para que en medio de esta situación difícil puedan seguir en su ciclo de formación", resalto el mandatario.

Y agregó que esto marca un hito en la política social y muestra una voluntad, de que ninguno de estos jóvenes se quede atrás.

Con respecto al monto



**Este trabajo se hace pensando en la solidaridad para proteger a los más vulnerables".**

destacó que se trata de un aporte de \$1 billón donde habrá contribución del Gobierno Nacional por el orden de \$974.000 millones.

"Tenemos aportes del Fondo de Solidaridad en Educación y también aportes de los gobiernos regionales. Este trabajo se hace con alcaldes, con gobernadores y se hace pensando en la solidaridad para proteger a los más vulnerables", concluyó.